



Interurbain Isère

20/10/2025

## **Budget Lecornu : une attaque féroce. Pour nous défendre, ne comptons que sur nous-mêmes**

Le 17 octobre, l'agence Standard & Poor's a abaissé la note de la France en raison d'une « incertitude élevée » sur ses finances publiques. Les milieux financiers rappellent à Macron et Lecornu que leur mission est de s'attaquer toujours plus fort aux travailleurs et travailleuses.

### **Coups et mauvais coups**

Consigne entendue ! Dans l'éducation, le gouvernement s'apprête à supprimer 4 000 postes d'enseignants et à ralentir le recrutement des accompagnants d'élèves en situation de handicap. L'augmentation du budget des hôpitaux est limitée à 1,6 %, alors que les seuls besoins démographiques nécessiteraient au moins 5 %.

Les salaires de la fonction publique n'augmenteront pas de sitôt, à l'instar des allocations familiales, des bourses étudiantes ou des pensions de retraite, qui seront sous-indexées par rapport à l'inflation de 0,4 %, à partir de 2027. Les apprentis verront même leur salaire net baisser !

Les étudiants étrangers hors Union européenne non boursiers perdront leurs aides pour le logement (APL) et les étrangers devront payer davantage de frais pour les demandes de titres de séjour. Même les tickets resto et les chèques vacances vont être taxés à 8 % !

Le projet de financement de la Sécurité sociale prévoit plus de 7 milliards d'euros d'économies sur la santé, avec le doublement des franchises médicales et du reste à charge sur les médicaments, les transports sanitaires, les consultations médicales, et maintenant les dispositifs médicaux, comme les prothèses. Les personnes atteintes d'une affection de longue durée (AVC invalidant, sclérose en plaque...) perdront l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières.

Toutes ces attaques vont s'ajouter à nos difficultés quotidiennes pourtant déjà nombreuses.

### **Grossière tentative d'arnaque sur les retraites**

Pourtant, certains osent prétendre que ce budget est une avancée, car il contiendrait la suspension de la réforme des retraites de 2023. En fait, il s'agit d'un simple ralentissement du passage de l'âge légal de

départ de 62 à 64 ans, car le nombre de trimestres nécessaires pour obtenir une retraite pleine continue d'augmenter, l'augmentation est juste ralentie. En plus, pour que cette prétendue concession soit adoptée, il faudrait voter tout le budget de Lecornu ! Cela a suffi aux députés socialistes pour renoncer à la censure. Leurs partenaires du Nouveau Front populaire crient à la trahison... mais on ne peut être trahi que par ceux à qui on fait confiance ! La trahison, c'était plutôt de remettre en selle le Parti socialiste lors des élections législatives de 2022 et 2024.

Ce n'est cependant pas un hasard si la manœuvre de Lecornu pour faire passer ses attaques, concerne les retraites : c'est là qu'il y a eu les plus importantes luttes nationales ces dernières années, preuve que nos luttes laissent toujours des traces.

### **Préparons-nous à riposter**

À nous de faire échec à cette piètre tentative de détournement, en nous mettant en grève, tous et toutes ensemble, pour imposer que pas un seul salaire ni une seule allocation ne soit inférieurs à 2000 euros, pour des embauches massives dans les services publics, pour l'interdiction des licenciements...

Si les directions syndicales ne semblent pas pressées de préparer la contre-attaque, la CFDT se réjouissant même de l'entourloupe de Lecornu, certains n'attendent pas pour défendre leurs conditions de travail, leurs salaires ou leurs droits, comme les postiers du 17e arrondissement de Paris, les cheminots de la gare Saint-Lazare, les ouvriers de la logistique et du transport de Geodis, les salariés d'Auchan, les étudiants sans-facs de l'université de Nanterre...

Les gouvernements changent, les politiciens passent, mais les politiques restent et resteront tant que les patrons, les actionnaires, les banquiers, qui ne dépendent pas des élections, garderont leur pouvoir. Alors regroupons-nous pour le renverser. C'est nous qui travaillons, c'est à nous de décider !

## **Vacances scolaires : mise à dispo et boîte auto**

C'est parti pour une quatorzaine en mode vacances de la Toussaint (ou d'automne vaudrait-il mieux dire). Comme à chaque fois à KPA Charvieu, on sera trop nombreux pour aller rouler, et des mises à dispo fleuriront, attention à ne pas se retrouver sur des tâches trop ingrates... Comme à chaque fois, avec la disparition provisoire des services scolaires, on sera tous ou presque sur des cars à boîtes auto, le retour à la réalité de la rentrée n'en sera que plus pénible. Ce relatif et temporaire sureffectif nous donne en tout cas un aperçu de ce que pourrait être l'organisation de notre travail avec des embauches suffisantes. Réduction du temps de travail et développement de l'offre sont à l'ordre du jour, avec ou sans les contraintes du calendrier scolaire !

## **Fin de la gratuité pour les scolaires en Isère**

Comme dans plusieurs autres départements de la région, c'est une prétendue obligatoire harmonisation à l'échelle régionale qui a mis fin à la gratuité pour les scolaires. Wauquiez pourra se vanter de bien tenir les comptes de la région (comme dans son auto-promo qui envahit nos abribus), c'est de fait en faisant les poches des plus pauvres qu'il y parvient. La gratuité est une priorité, pour permettre le maximum de déplacements collectifs et contenir le réchauffement climatique, à nous de l'imposer à ces rapiats !

## **Municipales de Lyon : menace fasciste sur la campagne**

Dans plusieurs endroits de la ville, dont Gerland, dans le Sud de Lyon, une grande affiche à l'effigie de Jean-Michel Aulas et de Bernard Lacombe a été suspendue dans la nuit du 19 octobre et menace de piétiner les Verts. On pourrait croire à une métaphore sportive venant de l'ancien président de l'OL si en réalité elle ne cachait pas une menace physique envers les partis de gauche qui rappelle les provocations fascistes. Des procédés révoltants auxquels Jean-Michel Aulas et son équipe de campagne ont évidemment nié avoir participé... tout en relayant l'affiche sur leurs réseaux sociaux.

## **Encore un patron au ministère du travail**

Et un ancien patron de Keolis en plus ! Qui a envoyé les CRS contre des collègues en grève, par exemple à Bordeaux... Un très bon ministre du capital.

## **Sarko au cachot**

Sarkozy a passé sa première nuit en prison, serrant tout contre lui *Le Comte de Monte Cristo*, roman (adapté récemment à l'écran) dans lequel un innocent fomente sa vengeance pendant plus de 15 ans d'incarcération au château d'If. En 5 ans, avec un aménagement de peine et son statut de VIP des prisons, il risque de manquer du temps nécessaire à la préparation d'une revanche digne d'un héros de roman. On a plutôt là affaire à un triste sire qui aura tapé dans la caisse toute sa vie.

## **Qui en a quelque chose à faire des bijoux de la famille impériale ?**

L'extrême droite, visiblement, qui polémique à l'occasion du braquage du Louvre, tout à sa nostalgie des têtes couronnées... Mais si cette histoire révèle quelque chose, c'est surtout que le manque de moyens dans la culture rend les systèmes de sécurité défaillants.

## **Etats-Unis : importante mobilisation contre Donald Trump**

Environ sept millions de personnes ont participé le 18 octobre à de nombreuses manifestations pour protester contre la chasse aux migrants, les licenciements massifs dans l'administration, les atteintes aux droits humains, les tentatives de museler la presse, dont se rend coupable Trump. Sous le slogan « No Kings » (« Pas de rois »), 2 700 rassemblements ont eu lieu dans tout le pays, jusqu'aux abords de la résidence du président d'extrême droite. Cette journée de protestation fait suite à une première mobilisation en juin 2025. Elle montre le ras-le-bol d'une fraction croissante de la population. Ras-le-bol que les démocrates espèrent capitaliser pour les prochaines élections de mi-mandat. Mais il faudra plus que des élections pour se débarrasser du trumpisme. Ces manifestants montrent la voie.

## **Le NPA-Révolutionnaires sera présent aux élections municipales...**

...pour l'instant à Lyon et Grenoble ! Prenez contact avec nous pour soutenir des candidats révolutionnaires et participer à une campagne qui s'attaquera aux intérêts des patrons et des politiciens à leur solde! N'hésitez pas à nous contacter via notre mail ou nos réseaux sociaux !



*Ce bulletin est le tien, n'hésitez pas à le faire circuler !*

Ne pas jeter sur la voie publique - Pour nous contacter : [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org)

Rejoins la liste mail du NPA-R Grenoble : <https://tinyurl.com/56s5278n>